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新华社香港8月12日电 （记者
刘明洋） 香港特区行政长官林郑月
娥 12 日分别与特区立法会来自不同
政团的建制派议员会面，聆听他们
有关特区立法会恢复运作的意见。

十三届全国人大常委会第二十
一次会议 11 日表决通过 《全国人民
代表大会常务委员会关于香港特别
行政区第六届立法会继续履行职责

的决定》，明确香港特区第六届立法
会继续履行职责，不少于一年，直
至香港特区第七届立法会任期开始
为止。

林郑月娥感谢各建制派议员理
解及支持特区政府因应疫情严峻而
推迟立法会换届选举一年，并欢迎
全国人大常委会相关决定。

对有非建制派议员质疑全国人

大常委会的决定，林郑月娥强调，
全国人大常委会的决定是根据 《中
华人民共和国宪法》 和 《中华人民
共和国香港特别行政区基本法》 有
关规定作出，为特区政府正常施政
和香港社会有序运行提供了宪制依
据和坚实的法律基础，其权威性及
必要性是毋庸置疑的。

林郑月娥欣悉与会议员一致认

为全城同心抗疫是当前急务。她向
议员简介最新的防疫抗疫工作，并
就具体安排聆听议员意见。对不同
议员指各行各业在疫情肆虐下面对
困境，林郑月娥表示，特区政府一
定会尽力支援企业及市民渡过难
关。她已要求政务司司长和财政司
司长聆听各界意见，制定具体支援
方案。

“全国人大常委会11日表决通过
的相关决定合理合法，得到大多数
香港市民支持。这一决定能让特区
政府在未来一段时间内集中精力，
带领社会各界做好防疫工作。”全国
政协副主席梁振英 11 日接受新华社
记者采访时说。

十三届全国人大常委会第二十
一次会议 11 日表决通过 《全国人民
代表大会常务委员会关于香港特别
行政区第六届立法会继续履行职责
的决定》，解决香港特区因疫情推迟
第七届立法会选举而产生的立法机
关空缺问题。

7月以来，香港暴发第三波新冠
肺炎疫情，形势较为严峻。梁振英
表示，一段时间内，香港单日新增
确诊病例比内地还多。许多香港市
民认为，这一波疫情与反对派早前
组织的所谓“初选”等聚集性活动
有关。

“如果按期举行特区第七届立法
会选举，届时预计有数百万选民投
票，会造成较大的疫情传播风险。

同时，很多选民、特别是年纪较大
的选民，会因为疫情严峻而不敢出来
投票，让选举变成一场不公平的选
举。因此应当将选举推迟。”他说。

7月底，特区行政长官林郑月娥
会同行政会议，决定将特区第七届
立法会选举推迟一年。“由于香港基
本法对每届立法会任期等有明确规
定，因此由全国人大常委会作出相
关决定，能解决法律层面存在的问
题。”梁振英说，该决定将推动特区
政府集中精力做好防疫工作，也会
使得特区行政机关与立法机关更好
地相互配合，处理好未来一年香港
经济发展、民生改善等各类问题。

根据全国人大常委会的决定，
2020 年 9 月 30 日后，香港特别行政
区第六届立法会继续履行职责，不
少于一年，直至香港特别行政区第
七届立法会任期开始为止。

“希望留任的立法会议员不论是
何政治立场，都能根据香港基本法
要求切实履行好职责使命。他们既
应当配合特区政府共同抗击疫情，

同时也要推动经济尽快恢复正常运
作。”梁振英说。

据特区政府介绍，为落实普及
性社区检测计划，“内地核酸检测支
援队”与特区政府商讨方案，将通
过3间国家检测服务提供机构，提升
香港新冠病毒检测能力。“香港现有
检测力量很难完成该计划，因此我
们非常欢迎内地检测队伍提供帮
助，届时我和家人会第一个报名接
受检测。”梁振英说。

有香港反对派人士称内地检测
人员没有资质，造谣说做核酸检测
是 收 集 香 港 市 民 DNA 数 据 “ 送
中”。对此梁振英表示，广大香港市
民应打消这类疑虑，反对派对内地
援港队伍的抹黑伎俩就像当年抹黑
广深港高铁西九龙站“一地两检”
一样。事实证明，反对派宣称的顾
虑完全是多余的。

香港警方 10 日晚通报，警方当
日采取行动，拘捕了 9 名男性和 1
名女性共 10 名犯罪嫌疑人，部分人
涉嫌违反香港国安法。据香港媒体

报道称，其中包括反中乱港分子黎
智英。

梁振英指出，一些西方媒体有
关“黎智英被捕打击香港新闻自
由”的言论是错误的。新闻自由在
香港一直受到法律保障。警方拘捕
黎智英不是因为他是一家传媒公司
创始人，而是因为他的一些行为涉
嫌违反香港国安法等法律。

“自生效以来，香港国安法对打
击‘黑暴’、维护社会秩序起到立竿
见影的作用。当然，未来在这方面
仍有许多工作要持续跟进。”他说。

日前，美国财政部对多位中国
政府涉港工作机构负责人和香港特
区官员实施所谓制裁。“从香港市民
的反应看，美方所谓制裁对香港社
会没有造成什么影响。香港事务属
于中国内政，与美国等任何外国无
关。香港特区会依法执行好香港国
安法等法律，做好自己该做的事
情。”梁振英说。

（据新华社香港8月12日电 记
者周文其、颜昊）

新华社香港8月13日电 全国人大常委
会 11日通过关于香港特别行政区第六届立法
会继续履行职责的决定，解决了立法会选举
推迟一年的立法机关空缺问题。香港各界人
士和多个团体表示，相关决定可维持特区政
府有效运作和社会稳定，避免引起争拗，有
助疫情防控、民生改善和经济复苏。期望立
法会议员以市民福祉为依归，同心协力打好
抗疫战，让香港尽快走出逆境。

港区全国人大代表、香港友好协进会副
秘书长卢瑞安，港区全国人大代表、香港与
内地法律专业联合会会长陈晓峰认为，相关
决定完全是为香港好，中央真心关怀香港，
始终为市民福祉和幸福安康着想。香港目前
疫情仍然严峻，各界应该同心协力、集中精
力做好防疫抗疫工作。

港区全国政协委员、香港专业进修学校
校长陈卓禧认为，决定凸显了中央依法治国
和严格落实“一国两制”。基本法规定立法
会正常任期每届四年，但对于推迟选举所造
成的空缺却没有规定，在这样复杂的情况
下，全国人大常委会的相关决定是依法治国
的体现。

香港中文大学前校长刘遵义表示，严格
控制疫情是特区政府当前急务，以保障香港
民众健康和安全，也是特区政府第一优先责
任。全球很多国家和地区都已延迟各类选
举，这是将人民生命放在首位的做法。

全国青联副主席、香港菁英会创会主席
施荣忻期望疫情早日消退，延任立法会议员
应以大局为重，以市民福祉和健康为本，放
下分歧，确保立法会有效运作。

香港中华厂商联合会、香港专业及资深
行政人员协会、香港法学交流基金会、香港
学者协会理事会、香港优才及专才协会和香
港高等教育评议会等机构表示，相关决定适
合现在香港的特殊情况，可维持特区政府有
效运作和社会稳定，对维持社会安宁、聚焦
经济复苏有利，合宪合法、合情合理，符合
公众利益。希望各位议员能尽心履行职责，
同心协力打好抗疫战，让香港尽快走出逆
境，重新出发。

香港江苏社团总会表示，全国人大常委
会从宪制层面确保了香港立法机关正常运
作，关系香港整体利益和市民福祉。目前
香港当务之急是同心抗疫。呼吁全港市民
团结一致支持全国人大常委会决定，支持特
区政府依法施政，令香港尽早恢复社会秩序
与稳定。
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全国政协副主席梁振英谈全国人大常委会相关决定：

能让香港特区政府集中精力做好防疫工作
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林郑月娥就香港特区现届立法会继续履行职责聆听议员意见林郑月娥就香港特区现届立法会继续履行职责聆听议员意见

“孩子要读书”，这在现代文明
社会不能算过分的要求吧？但是大
陆籍爸妈也就是“小明”的爸妈们
从 6 月份起，遍求民进党当局各衙
门，从台流行疫情指挥中心、行政
部门到蔡英文办公室和监察部门，
所要求的就是“孩子要读书”。8月
12 日，哭过、跪过、求过的“小
明”爸妈们等来一个“好消息”，
台流行疫情指挥中心宣布，6 岁以
下的“小明”们准许入境台湾，但
是“要读书”的“小明”们眼见着
下学期开学都不能踏入校园。

这样的“解禁”对于大多数
“小明”们是又一次期望落空的打
击，他们从春节至今不被允许回台
湾，只身留在大陆的亲戚家，与父
母分离，和校园相隔，尚未成年，
在和平时期却要遭受生离死别的痛
苦。有的“小明”祖母在台病逝不
能话别，有的“小明”天天视频哭
喊妈妈，有的“小明”已被录取升
学却不能参加面试，所有学龄“小
明”们上个学期都已成空白，如果
民进党当局还不准他们入境，扣除
被检疫隔离的14天，他们的下学期
也要“断片”。少年学习时间宝
贵，民进党当局何忍偷走他们一个
学年，让“小明”们自此与同学拉
开差距，落后同龄1年？

有“小明”妈曾经在记者会上
表示，所有合法居留的孩子一直都
能入境，只有她的孩子不行，刚开
始她们以为是大陆疫情严重就乖乖
等着，眼看着别的国家和地区疫情
严重照样入境。等到 6 月份外国人
都可以入境了，她的孩子还不能回
家。趁暑假让孩子回来，完成隔离
可以赶上新学期开学，这点要求不
合理吗？

“ 小 明 ” 妈 还 在 要 求 合 理 公
平，这对于当下的民进党当局来说
真的做不到。3 月份欧美疫情暴
发，在地的台胞纷纷返台，发烧确
诊的都上了飞机；而疫情已经缓和
的湖北台胞却被列入“境管”。有
记者提出这个问题，流行疫情指挥
中心指挥官陈时中回答得很明了：

“这怎么能相比？”在他的心中，同
为台湾人，来自欧美和来自大陆都
不能相比，一方要待之以人道，一
方就可呼来喝去，何况父母有一方
是大陆的“小明”？

民进党当局的逻辑线是这样
的：疫情暴发之初，“小明”不能
回台，因为所有和大陆沾边的人都
会成为防疫“破口”，居然有为数
不少的医护人员站出来抗议自己的
同胞从大陆返家，让人见识了台湾
的“进步”；等欧美疫情暴发，台
湾境外病例增加至今，台胞仍在两
岸往来，却没有一例移入病例来自
大陆，“小明”还不能回台，是因
为“要持续观察大陆疫情发展”；7
月 15 日宣布只有 2 岁以下的“小
明”可以入境，是因为要看“首批

‘小明’入境，是否遵守居家检疫
规范”；等除观光外几乎所有人都
可以入境台湾了，陈时中终于说了
半句实话，“有错综复杂的考量”，

“很多事情，还是牵扯到两岸关
系”，之所以说是半句实话，那半
句应该是：“我就是要刁难！”

两岸关系不好就没完没了地折
磨“小明”？连黑道都懂得有事冲
大人说的道理。集所有权力于一掌
打“小明”，会伤害“小明”身
心，会令“小明”的家庭寝食难
安，但也会暴露加害者的歧视、蛮
横、歹毒吧？别再找什么有疫说防

疫、没疫说检疫的借口了，借口欺
骗不了世人，人道遇到“小明”就不
见，人权遇到陆生就转弯，不惜朝令
夕改，上演官场现形的丑陋戏码。

8 月 5 日，台教育主管部门发
函各大学开放大陆学生入台返校，
晚上又发函禁止大陆学生入境，以
至宣布开放陆生入境的官员当场改
口，创下“3 分钟发夹弯”的纪
录；8月 12日，台流行疫情指挥中
心宣布 6 岁以下“小明”可入境
后，新闻稿 9 次撤稿发稿，还好最
后定稿放行所有有居留证和探亲证
的6岁“小明”。这种令人瞠目的大
变脸显示连放行 6 岁“小明”都要
跨越障碍，惊险过关。

“小明”的故事被民进党当局
操作成“小小明 （2岁以下） ”“小
明 （6 岁以下） ”“大明 （6 岁以
上） ”的连续苦情戏，所有善良的
人都希望下一集就是大结局，让所
有“小明”们见到父母，进入校
园。8月 10日，蔡英文对着美国官
员要争取参加世界卫生大会时说：

“政治因素不应该凌驾在健康人权
之上”，话说的真对！但是听在笔
者的耳中分外恶心，因为她无视站
在她办公楼外喊“快让我姐姐回
来”的小妹妹，忽略酷暑中下跪的

“小明”妈，不在乎在流行疫情指
挥中心门口静坐的“小明”爸，说
到“人道”，她的脸真的不疼吗？

“民主进步”，人道人权，都是
良善高尚的理念，但在“小明”面
前，在民进党当局操作下，又是何
等假恶丑！

民进党当局偷走“小明”一学年
邰文欣

日 月 谈

本报北京8月13日电（记者张盼） 国台办发言人马晓
光13日应询表示，台湾是中国一部分，我们坚决反对我建
交国同中国台湾地区发展任何官方关系。民进党当局长期
以来利用一些非政府组织平台，打着“民主自由”幌子，
恶意攻击大陆，肆意破坏两岸关系，在两岸同胞中制造敌

意和仇恨。这种甘当西方反华势力棋子、危害两岸同胞利
益的行径，令人不齿，更难以欺世盗名。

有记者问：民进党当局领导人12日以录播方式在美国
智库视频会议上演讲，以“自由民主”为借口，宣称将加
强台美关系。对此有何评论？马晓光在答问时作上述表示。

国台办：

民进党当局利用非政府组织平台攻击大陆令人不齿
国台办：

民进党当局利用非政府组织平台攻击大陆令人不齿

江苏省泰州市科技馆在暑期针对五六年级学生开设了为期10天，以“营创未来，馆你成长”为主题的暑
期科学营活动，邀请专业授课老师为小朋友们量身定制集科学性、趣味性、互动性于一体的机器人、3D打
印、航模等暑期科学营活动，让小朋友们在学习科学知识、体验科技魅力的过程中欢度假期。图为小朋友在
泰州科技馆机器人科学营观看机器人表演。 汤德宏摄 （人民视觉）

科技馆里度暑假科技馆里度暑假

本报北京8月 13日电 （记者
徐佩玉） 8月13日，中国人民银行
在香港成功发行了两期人民币央行
票据，其中 3 个月期央行票据 200
亿元，1 年期央行票据 100 亿元，
中标利率均为2.70%。

此次发行受到境外投资者广泛
欢迎，包括美、欧、亚洲等多个国
家和地区的银行、央行、基金等机

构投资者以及国际金融组织踊跃参
与认购，投标总量约624亿元，接
近发行量的 2.1 倍。中国人民银行
有关负责人表示，这表明人民币资
产对境外投资者具有较强吸引力，
也体现了全球投资者对中国经济的
信心。

据悉，2018 年 11 月以来，中
国人民银行逐步建立了在香港发行

人民币央行票据的常态机制。本次
发行为到期滚动发行，发行后香港
人民币央行票据余额仍为 800 亿
元。香港人民币央行票据的稳定持
续发行有利于丰富香港市场高信用
等级人民币投资产品系列和人民币
流动性管理工具，满足离岸市场投
资者需求，完善离岸人民币收益率
曲线，促进离岸人民币货币市场发
展，以及带动其他发行主体在离岸
市场发行人民币债券，推动人民币
国际化。

300亿元人民币央行票据在港成功发行

陈峭村坐落于福建省周宁县
礼门乡后垅大峡谷的悬崖峭壁之
巅，入夏以来，前来观光、露
营、徒步的游客络绎不绝。然而
过去的陈峭村因条件限制，村里
生活异常困难，甚至成为“空心
村”。在返乡创业的村民带动
下，该村发展为远近闻名的乡村
旅游村，许多村民在家门口吃上
了旅游饭。

图为陈峭村经营茶吧和民宿
的村民陈铃玉 （左一） 向游客介
绍陈峭村旅游。

新华社记者 姜克红摄

“峭”村走俏


